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Demissões, crise e 
multas rescisórias: 
Frei Galvão encara 
caos financeiro
No mesmo período, hospital teve quase quinhentos mil 
atendimentos; dificuldades da pandemia desequilibram
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Em pouco mais de três anos, 
o Hospital Frei Galvão (HFG), 
em Guaratinguetá, registrou 
saldo de mais de duzentos 
postos de trabalho fechados. 
Entre março de 2020, mês 

do decreto de pandemia da 
Covid-19, e junho de 2023, a 
unidade fez 809 admissões e 
demitiu 1.012 profissionais. 
Com desequilíbrio financeiro 
confirmado pelo novo diretor 

geral, um dos grandes entraves 
para o hospital são as multas 
rescisórias. Os dados foram in-
formados pelo próprio hospital 
ao Jornal Atos.

Foto: Leandro Oliveira

Acesso ao Hospital Frei Galvão, que enfrenta problemas financeiros

Santa Casa de 
Aparecida tem 
superlotação
e fila para UTI

A Santa Casa de Apare-
cida está sem leitos para 
novas internações. A su-
perlotação atinge a clínica 
médica e a UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva). O 
hospital tem uma fila de 
pacientes esperando para 
uma vaga na ala de trata-
mento intensivo. Segundo 
o administrador da San-
ta Casa, frei Bartolomeu 
Schultz, essa superlotação é 
devido à alta de atendimen-
tos de síndromes respira-
tórias, como a pneumonia, 
principalmente em idosos. 
“Nós temos nove leitos da 
UTI adulto e 25 leitos de 
internação clínica.
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Trabalho na produção da AGC, uma das empresas instaladas na região durante a última década

Foto: Reprodução

Estudo sobre última 
década aponta para 
retração e recuo de 
indústrias na região
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Com bom escoamento de produ-
ção para três das maiores cidades 
do país, Rio de Janeiro, São Paulo e 
Belo Horizonte, a RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte) luta para não perder a 
característica econômica industrial. 
O fechamento de indústrias e as 
consequentes demissões impactam 
diretamente na mudança de perfil 
econômico. 

Novo CEI Mamãe Margarida; espaço atenderá 120 alunos

Lorena inaugura 
CEI para atender 
120 crianças
de 4 a 5 anos

Educação de Lorena inaugu-
rou nesta sexta-feira (21) o CEI 
(Centro de Educação Infantil) 
“Mamãe Margarida”. O espaço, 
que atenderá na sede da Obra 
Social São Luís, tem previsão 
de assistir até 120 crianças 
da educação infantil, na etapa 
pré-escolar, entre 4 e 5 anos, 
em tempo integral. A inaugura-
ção veio após parceria entre a 
Prefeitura e a obra social, com 
investimento de R$ 919.215, 
de recursos municipais. O CEI 
vai disponibilizar a metodolo-
gia e materiais do sistema Dom 
Bosco, de forma gratuita, com 
aulas que terão início nesta 
segunda-feira (24). Pág. 3

Concurso da Câmara 
de Aparecida tem 
início de inscrições
a partir do dia 28

As inscrições para o concurso público 
da Câmara de Aparecida serão abertas 
no próximo dia 28. Serão disputados 7 
cargos, com 11 vagas. Os interessados 
têm até 28 de agosto para garantir parti-
cipação. “Finalmente estamos divulgando 
o edital do concurso, porque há 18 anos 
que não é realizado um concurso aqui 
na Câmara.
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Com foco na política de 
expansão da garantia do bem-
-estar e lazer, a Prefeitura de 
Pindamonhangaba anunciou o 
início das obras da construção 
de uma nova praça no Lotea-

mento Flamboyant, localizada 
próximo ao Jardim Marina 
e Mombaça. A proposta é de 
urbanizar os espaços públicos 
para maior qualidade.

Pinda inicia construção da 
praça para o Flamboyant
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Foto: Reprodução PML

Férias alavancam turismo em
Aparecida e aproximam cidade
de patamar de antes da pandemia

Ruas cheias, muita movi-
mentação de turistas e entra 
e sai de lojas ou na feira livre. 
Parece a descrição de um fim 
de semana, mas isso tem sido 
registrado até nas segundas-
-feiras, em Aparecida. Julho é 

o período de férias escolares e 
muitas famílias escolhem como 
destino a capital católica. A mo-
vimentação reflete no aumento 
das vendas de ambulantes e 
comerciantes.
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Romeiros durante visita à capital católica; movimento surpreende

Foto: Leandro Oliveira

Cachoeira Paulista avança com 
desassoreamento e limpeza de rios

Mineiro participa de vistoria sobre obra de desassoreamento de rio

Foto: Divulgação  PMCP

A Prefeitura de Cachoeira 
Paulista e o Daee (Departa-
mento de Águas e Energia 
Elétrica) realizaram ações de 
limpeza e desassoreamento 
das margens dos rios Pitéu 

e Minhoca. Os trabalhos, que 
duraram cerca de sessenta 
dias, visam minimizar os 
impactos de enchentes no 
município. 
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O IVA E O COFRE!
A aprovação da Reforma Tributária 
pode ser comparada com o Plano 
Real, a reforma trabalhista, regras 
previdenciárias, a independência 
do Banco Central? Em parte, pre-
cisamos amadurecer politicamente, 
pensar grande.
A aprovação destas reformas mostra 
que estamos no caminho...longo, mas 
possível!
Reformas, urgentes e necessárias, 
para o desenvolvimento do país, 
aprovadas com décadas de atraso, 
com críticas e aplausos, num am-
biente político onde impera a falta de 
maturidade cívica da sociedade.
Falta o Senado aprová-la definiti-
vamente onde o ambiente político 
parece ser mais conservador.
A reforma tem lacunas que devem 
ser discutidas no Senado, mas a 
aprovação pela Câmara dos Depu-
tados, a confiança e a certeza, de 
que precisamos destravar o sistema 
tributário tornando-o mais simples e 
eficiente.
A comparação das reformas atuais, 
com a aprovação do Plano Real, uma 
distância medida pela métrica política 
bem distinta.

O Plano Real, na concepção de seus 
idealizadores, apesar de uma compe-
tente engenharia financeira, era com-
plexo tecnicamente na sua introdução 
(quem não se lembra de dividir tudo 
por 2.750 URV!), mas revestido de 
um sentimento da sociedade que a 
hiperinflação era um flagelo e preci-
sava ser extinta.
A reforma tributária não tem esta 
distinção onde grande parte da socie-
dade desconhece o quanto paga de 
imposto.
Daí, a grande dificuldade que os con-
sultores e analistas em afirmar o valor 
do imposto final a ser pago: 24, 25% 
e com recentes estudos, a alíquota 
efetiva do novo tributo brasileiro para 
taxar o consumo de bens e serviços 
ficaria em 28,4%, segundo o IPEA 
(Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada), da USP (Universidade 
São Paulo).
Será a maior do mundo para um IVA 
(Imposto sobre Valor Agregado). 
Atualmente, a maior do gênero é a da 
Hungria, de 27%.
O Plano Real foi aprovado pela 
Câmara dos Deputados, com o apoio 
da base política do governo -MDB e 
PFL- maciçamente e não aprovado 
pelo Partido dos Trabalhadores.
O PT entendia que o Plano Real era 

um estelionato eleitoral!
Ironia do destino, o estelionato eleito-
ral propiciou a ascensão da esquerda 
ao poder.
O governo Lula-3, encontrou um 
ambiente diferente no Congresso 
Nacional, os esquemas pavimentados 
pela corrupção do “mensalão”,”pe-
trolão”, um aprendizado que custou 
caro ao partido e aos seus membros.
O “orçamento secreto” usado por 
seu antecessor se transformaria em 
relações distintas com o Congresso 
sem explicar como em sua campanha 
política.
Considerava o “orçamento secreto” 
a maior “excrescência da política 
orçamentária deste país”.
O presidente Bolsonaro era o “bobo” 
da corte por não controlar o orçamen-
to.
Desceu do palanque e verificou que 
não dava para quebrar o paradigma 
instalado. Rendeu-se!
Não de imediato, demorou seis me-
ses para abrir o cofre.
Além de abrir, abriu generosamente!
Dos 16,3 bilhões empenhados, quase 
a metade (8,6 bilhões), no mês de 
julho, coincidentemente, com a apro-
vação da reforma tributária(?) 

Algumas antecipações em maio para 
a aprovação do arcabouço fiscal.
Talvez aí, resida a diferença políti-
ca na aprovação do Plano Real e a 
Tributária, lembrando que o a base 
de apoio ao governo FHC, detinha 
os mais importantes ministérios da 
república o que se assemelha ao atual 
governo.
O espantoso é que o valor empenha-
do pelo atual governo não supera os 
18,5 bilhões da pandemia e os 21,9 
bilhões da distribuição durante o 
período eleitoral.
A prática política no trato das emen-
das dos parlamentares com um grau 
de interferência política conhecida 
como as sofisticadas “emendas Pix” 
tornou-se corriqueira.
 O uso crescente destas emendas cria 
distorções no orçamento público e no 
planejamento dos recursos.
O uso de emendas parlamentares faz 
parte da estrutura do presidencialis-
mo brasileiro, mas, daí, se transfor-
mar em 51% do investimento público 
da União para o desenvolvimento 
do país o expediente tem de ser mais 
republicano e objetivar o interesse do 
país.
Por uma razão muito simples: não se 
trata de dinheiro do governo, mas do 
contribuinte!

 

O PT entendia que o Plano Real 
era um estelionato eleitoral!

“Quem cuida do 
orçamento é o Lira”

Presidente Lula, na campanha

Política a conta-gotas...

Aguilar Junior

Férias ou fora do jogo?
As férias com jeito de despedida 

do prefeito Aguilar Junior colocou 
o mercado político de Caraguatatu-

ba em estado de 
alerta. As calo-
rosas boas-vin-
das da equipe de 
governo ao vice 
Dr. José Ernes-
to praticamen-
te confirmaram 
as suspeitas de 
que Aguilar está 

abrindo caminho para a sucessão, 
provavelmente para viabilizar o 
processo eleitoral.

Candidatos e afins
Enquanto os palacianos de Ca-

raguá seguem sob novo comando 
na Prefeitura, os prefeituráveis 
disputam palmo a palmo a atenção 
dos eleitores neste início de pré-
-campanha. Neto Bota, que seria 
o preterido da administração com 
ascensão de José Ernesto ao poder, 
continua sua maratona; Baduquinha 
tenta a sorte pelas esquinas; Coronel 
Eduardo Stanelis segue focado nas 
lideranças, enquanto o ex-prefeito 
Antonio Carlos avança arregimen-
tando os moradores da periferia! 
Quem viver, verá...

Perguntar não ofende
Quantos mil reais aquele ‘fi-

gurão’ da política de Cachoeira 
Paulista perdeu recentemente por 
ter investido uma dinheirama na 
pirâmide financeira – que deu calote 
em muitos moradores do pedaço?

Compromisso com os...
...investimentos – A dupla Mi-

guel Sampaio e o prefeito Marcus 
Soliva transferiu seu domicílio 
eleitoral para o Republicanos, com 
o compromisso, junto ao governador 
Tarcísio de Freitas, na continuidade 
dos investimentos estaduais para 
Guaratinguetá. A boa notícia é que 
a maioria dos projetos estruturais 
elaborados pela equipe de Marcus 
Soliva a serem executados no muni-
cípio nos próximos sete anos já estão 
com anuência do Estado. 

Chapa pura!!!
É voz corrente nos bastidores 

do poder de Guaratinguetá que os 
vereadores Pedro Sannini e Dani 
Dias continuaram vizinhos na mes-
ma majoritária, Pedrinho no União 
Brasil e Dani no Republicanos onde 
– já chegou chegando – e assumindo 
logo a vice-presidência do partido. 
Falam ainda que a sigla deverá 
fornecer o candidato a prefeito da 
temporada – leia-se Miguel Sampaio 
e o (ou a) vice na majoritária. Ou 
seja, ‘chapa pura’ no Republicanos. 
Compreendem a aritmética política?

Juntos ou separados?
E entre os vereadores de Guará 

que sinalizaram mudanças de parti-
dos, o destaque da semana foi Aril-
son Santos. Dias atrás ele propagou 

Já em contagem regressiva para as próximas eleições, os políticos das cida-
des da região sempre se cruzam. Dias atrás a dupla Miguel Sampaio e prefeito 
Marcus Soliva - responsáveis pela transformação de Guaratinguetá nos últimos 
anos - estiveram 'trocando figurinhas' para estratégias pré-eleitorais com os 
vereadores Marcio Almeida e Gu Castro (Aparecida), casualmente no cafe-
zinho mais politizado do médio Vale – Jornal Atos – que ao longo dos anos 
tem se tornado ponto de encontro de muitas lideranças. A pauta do momento 
era a possibilidade 
da candidatura de 
Miguel à sucessão de 
Soliva, que por sinal 
evoluiu na semana 
passada nos bastido-
res da administração.  
Além da definição de 
partidos para receber 
um grupo maior que o 
esperado de postulan-
tes à Câmara, existe o 
processo seletivo para 
quem será o vice!

Entre um cafezinho e outro...

Miguel Sampaio, Gu Castro, Marcio Almeida e Marcus Soliva 
conversando sobre política, polícos e politiqueiros com Eder Billota

Após se destacar em boa posição em algumas pesquisas eleitorais realizadas 
nos últimos meses em Cachoeira Paulista, o ex-vereador Aurélio da Farmácia 
admite estar de 'volta ao jogo'. Com convite antecipado para se posicionar como 
vice em um dos grupos mais influentes da cidade, Aurélio, motivado pelos ami-
gos e apoiadores, preferiu seguir 'carreira solo', uma vez que resolveu postular 
como pré-candidato a prefeito na próxima eleição. Segundo Isaque Guimarães, 
a futura chapa já conta com uma lista de candidatos à Câmara suficiente para 

montar três partidos 
com sobras, inclusive 
respeitando a cota 
feminina. A dupla 
também mencionou 
o cuidado que vem 
tomando para evitar 
aproximação de figu-
ras rejeitadas politica-
mente pela população. 
Aurélio promete a 
melhor proposta de 
governo na disputa 
pela Prefeitura.

De volta ao jogo

O popular Aurélio da Farmácia, Eder Billota e Isaque Guimarães 
mapeando os últimos acontecimentos políticos de Cachoeira

nas redes sociais sua foto com a de-
putada Renata Abreu, do Podemos. 
Apesar de suas ‘juras de fidelidade’ 
aos governistas, sua carreira solo 
segue aparentemente meio que à 
revelia do prefeito Marcus Soliva. 
Perguntem ao ‘Gato Felix’...

Numerologia eleitoral
É voz corrente em Silveiras que 

na apuração dos números eleitorais, 
o vereador Pedro Paulo está de bem 
com os eleitores da cidade, assim 
como Mateus Mota, Zé Ritinha, 
Vicente Braga 
e, se pudesse ser 
candidata, dis-
paradamente, a 
primeira-dama 
Lolinha.  Ah! 
E por falar em 
preferência fe-
minina, já que 
E d s o n  M o t a 
esta do avesso com as três justiças: 
Cível, Criminal e Eleitoral, sua in-
tenção é lançar a esposa Valdirene 
Mota como candidata à prefeita em 
seu lugar – mas já está avisando: 
“quem vai mandar é ele”.

Os meninos do ‘ Dindo’
Parece que a especulação sobre 

os futuros afilhados do prefeito 
Thales Gabriel para nova safra de 
homens públicos em Cruzeiro está 
maior que fila de vacinação! Alguns 

estreantes como Paulo Felix – secre-
tário de Obras e Rodholfo Scamilla; 
outros mais experientes, como Zé 
Rogério e Mário Notharangelli estão 
entre os mais comentados, sendo 
que um deles pode ser pinçado para 
ser o vice de Kleber Silveira rumo 
a futura Prefeitura.

Pingo de Ouro
A Prefeitura de Guará está anun-

ciando para essa semana a pavimen-
tação de duas importantes vias do 
Pingo de Ouro: as ruas Francisco 
de Assis Barbosa e Luiz Castilho. 

As obras estão chegando através de 
recursos destinados pelo deputado 
Gilberto Nascimento, em atenção ao 
pedido do vereador Marcio Almeida. 
Para o prefeito Marcus Soliva, essa 
era uma demanda antiga do bairro, 
que agora será atendida graças a 
esta parceria com os parlamentares 
Marcio e Gilberto.

Se fosse para dar nome à peça 
teatral que transformou a Câmara 
de Lorena em ‘teatro’, na última 
segunda-feira, com certeza seria ‘A 
Partilha’ – estrelando Elcinho Vieira 
– como o justiceiro dos preteridos do 
presidente – e co-estrelando Fabio 
Longuinho – como o passageiro da 
agonia. Seguem-se os atos:

1º ato - prefácio 
Em uma sessão onde deveria ser 

votada a LDO, rompe-se a normali-
dade com Elcio Vieira Jr, ressurgido 
do quase anonimato, para ganhar 
destaque no plenário, formulando 
um pedido de destituição de Fabio 
Longuinho da presidência do Legis-
lativo, sob alegação de desrespeito 
ao Regimento Interno. E logo quem 
reclamando de desrespeito…

2º ato - trama
Misteriosamente (ou não) nove 

assinaturas compõem o pedido de 
destituição do presidente, incluindo 
50% dos membros da mesa adminis-
trativa. Ou seja, todos sofrendo de 
‘pontualite aguda’! Pelo menos este 
seria o motivo utilizado como pano de 
fundo, já que rumores dos corredores 
deram conta da falta de participação 
dos reclamantes na partilha dos recur-
sos de representação.

3º ato - síndrome de Judas
Em clima tenso, o vice assume a 

presidência na sessão e faz cara de 
paisagem, enquanto o pau comia. E 
deu a dica que pretende permanecer 
no posto – se a operação tapetão der 
certo. Sorte que Bruninho Ribeiro 
entonou a voz e se impôs às falácias 
de Elcinho, trazendo um pouco de 
ordem à sessão.

4º ato - o enredo
Como todas as ações de Vieira 

correm a ‘toque de caixa’, os vereado-
res já foram induzidos a instalar uma 
comissão processante para investigar 
o suposto crime de Longuinho contra 
o Regimento Interno. Ah! Quem sabe 
nessa investigação apontem também 
o prejuízo que o presidente efetiva-
mente tenha causado com os atrasos 
e mudanças de horário das sessões.

5º ato – caso de polícia
Como em quase todas as partilhas 

em famílias, as coisas terminam na 
polícia, e com Longuinho não seria 
diferente; em menos de 12 horas do 
espetáculo, ele deu entrada em uma 
queixa-crime contra Vieira Jr na De-
legacia Seccional.

Lolinha - 1ª Dama

Rodholfo, Thales e Kleber

Efeito colateral
Com as eleições batendo na 

porta, o mercado político de Pinda 
observa alguns comissionados da 
administração de Isael Domingues 
com sintomas de ansiedade – ex-
cesso de futuro! Os mais atentos 
devem reagir em duas direções: 
vestir a camisa de Ricardo Piorino 
e mergulhar na campanha de 'corpo 
e alma'. Perguntem ao pessoal da 
'república de Taubaté'!!!

Política da soma
E no passo a passo eleitoral, 

enquanto não se consolidem os 
concorrentes, Ricardo Piorino, o 
vice que pretende ser prefeito, segue 
ganhando espaço junto aos eleitores 

e conversando com as lideranças 
sobre a Pindamonhangaba, a de hoje 
e a que se pretende num futuro bem 
próximo. Pelo o que se ouve nas 
esquinas, Piorino deverá contar com 
cerca de sete partidos para acomodar 
a quantidade de canditos à Câmara 
que tem unido a ele...

A partilha

Cal, Piorino, Gilson Nagrin e Norbertinho

Marcio Almeida, Gilberto Nascimento e Soliva
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Prefeitura de Lorena inaugura Centro de 
Educação Infantil para crianças de 4 a 5 anos
Criado em parceria com Obra Social São Luís, espaço garante serviço a mais de duzentos alunos

A secretaria de Educação 
de Lorena inaugurou nesta 
sexta-feira (21) o CEI (Centro 
de Educação Infantil) “Ma-
mãe Margarida”. O espaço, 
que atende na sede da Obra 
Social São Luís, tem previsão 
de assistir até 120 crianças 
da educação infantil, na 
etapa pré-escolar, entre 4 e 
5 anos, em tempo integral.

A inauguração seguiu 
longo trabalho de parceria 
entre a Prefeitura e a obra 
social, com investimento 
de R$ 919.215, de recursos 
municipais.

Da Redação
Lorena

O CEI vai disponibilizar 
aos atendidos a metodologia 
e materiais do sistema Dom 
Bosco, de forma gratuita, 
com aulas que terão início 
na próxima segunda-feira 
(24). “Essa parceria visa 
atender as crianças que, ao 
saírem da creche, neces-
sitam do atendimento em 
tempo integral em nossa 
rede municipal, na pré-es-
cola. A Prefeitura ainda não 
possui unidades pré-esco-
lares em tempo integral. 
Assim, esperamos atender 
uma parcela da população 
que necessita desse auxílio 
do Poder Público”, destacou 
o secretário de Educação, 
Bronson Heleno.

Foto: Reprodução PML

Sala de aula do novo CEI Mamãe Margarida; espaço educacional atenderá 120 alunos entre os 4 e 5  anos

Para o atendimento, o 
Centro conta com cinco 
salas para os níveis 1 e 
2, além de playground, 
refeitório, cozinha, sala de 
coordenação pedagógica e 
sala da direção. Serão 17 
profissionais para os tra-
balhos diários, sendo três 
na administração, quatro 
de manutenção e cozinha 
e outros dez educadores 
(professores e auxiliares).

O coordenador geral da 
Obra Social São Luís, Rogé-
rio Lima de Aguiar, frisou 
que a parceria garante o iní-
cio de um trabalho pioneiro 
para as famílias da cidade. 
“Lorena está saindo na 
frente na busca de soluções 
para melhorar a qualidade 
da educação para as crian-
ças, com educação gratuita 
e de qualidade. Importante 
destacar que não se trata de 
uma terceirização, mas de 
uma aliança público-priva-
da, em que cada parte tem 
um papel bem claro”.

Inscrições para o concurso da Câmara de Aparecida começam no dia 28
Processo inicia disputa por sete cargos, com 11 vagas para atuar no Legislativo; provas estão marcadas para 8 de outubro

As inscrições para o con-
curso público da Câmara 
de Aparecida serão abertas 
no próximo dia 28. Serão 
disputados 7 cargos, com 
11 vagas. Os interessados 
têm até 28 de agosto para 
garantir participação.

“Finalmente estamos di-
vulgando o edital do concur-
so, porque há 18 anos que 
não é realizado um concurso 
aqui na Câmara. Essa era 
uma das metas da minha 
administração”, explicou o 

Andréa Moroni
Aparecida

presidente do Legislativo, 
Luiz Carlos Ferreira Junior, 
o Corpo Seco (Podemos).    

Os cargos em disputa 
são para agente de comuni-
cação/imprensa, contador, 
procurador jurídico, contro-
lador, técnico em informáti-
ca, motorista e atendente de 
recepção. Para vagas com 
exigência de ensino médio, 
o valor da inscrição será de 
R$67,90, e para ensino supe-
rior, a taxa será de R$98,80.

Realizado pela Fundação 
Vunesp, o edital do concurso 
já está disponível na página 
da entidade, vunesp.com.br. 
“Nós vamos pagar R$156 mil 

para a Vunesp, mas só depois 
que o concurso for finali-
zado. Estamos trabalhando 
com quatro mil inscrições, 
e as provas serão realizadas 
nas escolas do município no 
dia 8 de outubro”, contou o 
diretor da Câmara, Geraldo 
Souza.

Segundo Corpo Seco, até 
o dia 22 de novembro deve 
ser divulgado o resultado 
do concurso. “A Câmara 
funciona hoje com cinco 
funcionários e a nossa inten-
ção é que até o final do ano 
o quadro de funcionários 
esteja completo”.

É possível solicitar isenção 

das inscrições pessoas inscri-
tas no CadÚnico, doadores de 
medula e de sangue. O pedido 
para a isenção deve ser feito 
no ato da inscrição, com a 
apresentação de documentos 
que serão solicitados pela 
Vunesp.

Cancelado – Em dezembro, 
a Câmara decidiu cancelar o 
concurso público que seria 
realizado pelo Legislativo 
no início do ano. A decisão 
foi motivada pelo atraso na 
divulgação do edital e na res-
salva do Ministério Público 
sobre a forma em que foi 
escolhida a empresa para a 
realização do processo.

Estudo sobre última década aponta retração, 
recuo e fechamento de indústrias na RMVale
Alteração do perfil econômico tem efeito direto na geração de emprego e renda das famílias da região

Com bom escoamento de 
produção para três das maiores 
cidades do país, Rio de Janeiro, 
São Paulo e Belo Horizonte, a 
RMVale (Região Metropolitana 
do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte) luta para não perder 
a característica econômica 
industrial. O fechamento de 
indústrias e as consequentes 
demissões impactam direta-
mente na mudança de perfil 
econômico. Um estudo pu-
blicado pelo Programa de 
Mestrado e Planejamento e 
Desenvolvimento Regional 
da Universidade de Taubaté 
aponta o empobrecimento da 
região ao longo dos últimos 
anos, com recuo do salário 
médio e até retração do PIB 
(Produto Interno Bruto).

O estudo leva em conta uma 
alteração no perfil nacional 
econômico, em que há uma 
mudança na produção do 
país nos últimos quarentas 
anos. Na década de 1980, 
cerca de 25% de tudo que era 
produzido no Brasil vinha da 
indústria. Atualmente, apenas 
10% do volume é industrial. 

Leandro Oliveira
RMVale

diretamente em outros setores 
de atividades”, explicou o eco-
nomista Edson Trajano, um dos 
responsáveis pelo estudo. 

O PIB da indústria regional 

despencou em diversos muni-
cípios, entre 2010 e 2019. Ca-
çapava (-37,8), Taubaté (-33%), 
Cruzeiro (-25,7) registraram os 
maiores recuos. A variação do 

Trabalho na linha de produção da AGC, uma das empresas instaladas na região durante a última década

Foto: Reprodução

As regiões mais afetadas com 
essa mudança de cenário são as 
que tem como perfil principal 
a indústria, como o RMVale. 
O levantamento foi realizado 
com dados analisados de 2010 
a 2019. Os anos da pandemia 
não foram levados em conta.

Renda – O salário médio 
da região recuou 6,6% neste 
período, enquanto o salário 
médio no estado de São Paulo 
teve alta de 2,66%. Taubaté 
(-14%), São José dos Campos 
(-10,7) e Cruzeiro (-5%) são os 
municípios que mais perderam 
renda. 

Já o salário médio industrial 
teve recuo ainda maior, de 
10,9%. No estado houve redu-
ção de 2,6%. São José (-18%), 
Taubaté (-11,8), Jacareí (-5,9%) 
e Pindamonhangaba (-3%) 
tiveram os principais recuos 
do setor. Apesar dos dados, 
Pindamonhangaba tem sido 
destaque em ações pelo setor, 
com investimento no polo 
industrial e acesso ao distrito 
de Moreira César e aporte de 
grandes marcas do setor.

“A atividade industrial é 
aquela que melhor remunera 
seus trabalhadores. Conse-
quentemente, a redução do 
emprego na indústria impacta 

PIB total nos mesmos municí-
pios também foi negativa, com 
-17,5%, -16,6% e -5%, respecti-
vamente. 

Emprego – Entre 2010 e 

2019, o Vale do Paraíba teve 
variação de -0,33% na geração 
de empregos totais formais, de 
acordo com o Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados). No mesmo período, 
porém, apenas levando em con-
ta as admissões e demissões do 
setor industrial, a região teve 
oscilação de -13,52%. Foram 
mais de 27 mil demitidos a 
mais do que contratados pela 
indústria. Taubaté (-30), São 
José (-20%) e Cruzeiro (-17,6%) 
são as que mais fecharam pos-
tos de trabalho. 

“Esses trabalhadores indus-
triais são os que têm carteira 
assinada, plano médico, e isso 
ajuda bastante no processo de 
desenvolvimento, que acaba 
gerando renda, que incentiva 
o avanço das atividades de 
comércio e serviços. Então, o 
Vale do Paraíba fica cada vez 
mais pobre com a redução da 
participação das atividades 
industriais”, detalhou o eco-
nomista. 

Em 2021, LG e Ford fecha-
ram suas unidades em Taubaté. 
No ano passado, a Caoa Cherry 
também encerrou as atividades, 
em Jacareí. A MWL de Caçapa-
va decretou falência em 2022 e 
demitiu todos os funcionários.

A Câmara de Aparecida tem inscrições abertas a partir do dia 28

Foto: Marcelo A. dos Santos
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Pindamonhangaba inicia construção da 
praça para o Loteamento Flamboyant
Novo espaço conta com quinhentos metros de calçada que deve contornar a área pública no residencial

Com foco na política de 
expansão da garantia do 
bem-estar e lazer, a Prefei-
tura de Pindamonhangaba 
anunciou o início das obras 
da construção de uma nova 
praça no Loteamento Flam-
boyant, localizada próximo 
ao Jardim Marina e Mombaça. 
A proposta é de urbanizar os 
espaços públicos para que os 
moradores possam utilizá-los 
com qualidade.

A expectativa é que o es-
paço conte com aproximada-
mente quinhentos metros de 
calçada que irão contornar o 
espaço público, além de cons-
trução de passagens ligando 
os pontos da praça.

Os responsáveis pela obra 
afirmam que os ramais de 

Bruna Silva
Pindamonhangaba

drenagem serão preservados 
e receberão passarela com 
corrimão, assim como 15 
lixeiras, 25 bancos de con-
creto e iluminação com LED. 
A segunda fase das atividades 
contará com instalação de 
parquinho infantil e uma 
academia ao ar livre.

O prefeito Isael Domin-
gues (PL) comentou sobre as 
ações de reurbanização no 
município. “Na região central 
revitalizamos as praças 7 
de Setembro, da Bíblia e do 
Quartel, nossa gestão também 
olha com carinho para os 
bairros. Todos lembram do 
espaço abandonado que era 
o entorno da pista de skate 
no Campos Maia e hoje ga-
nhou vida. Também estamos 
construindo uma nova praça 
no Jardim Regina e em breve 
vamos começar no Parque 
das Palmeiras”.

Foto: Reprodução PMP

Espaço no Loteamento Flamboyant onde será construída praça; Prefeitura de Pindamonhangaba investe em lazer para loteamentos e bairros

Cachoeira avança com desassoreamento e limpeza de rios
Ações nos rios Pitéu e Minhoca focam minimizar impactos de enchentes; diretor de Meio Ambiente pede conscientização

A Prefeitura de Cachoeira 
Paulista e o Daee (Departa-
mento de Águas e Energia 
Elétrica) realizaram ações de 
limpeza e desassoreamento 
das margens dos rios Pitéu e 
Minhoca. Os trabalhos, que du-
raram cerca de sessenta dias, 
visam minimizar os impactos 
de enchentes no município. 

Segundo o diretor de Meio 
Ambiente, Willinilton Tavares 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

Portugal, a solicitação para o 
Daee foi feita no ano passado, 
com um ofício à superinten-
dência do órgão, juntamente 
com um relatório técnico 
apontando a necessidade da 
limpeza dos rios que cortam 
a cidade.

“A solicitação foi feita em 
junho de 2022, visando o 
recurso do Programa Rios 
Vivos. No segundo semestre 
já começaram as tratativas 
para a realização do desasso-
reamento dos rios”, destacou 
Portugal.

As áreas escolhidas para 
receberem as ações de desas-
soreamento e limpeza foram 
definidas pelas secretarias de 
Obras e Infraestrutura e de 
Agricultura e Meio Ambiente 
para amenizar os impactos de 
enchentes em trechos especí-
ficos. Ao todo, foram limpos 
aproximadamente quatro 
quilômetros de rios da área 
urbana.

O procedimento realizado 
na calha e nas margens dos 
rios Pitéu e Minhoca trazem 
vários benefícios para a po-

pulação, como a melhoria na 
fluidez da água, contribuindo 
para sua melhor qualidade 
no processo de oxigenação e 
evitando os bolsões de águas 
paradas que podem contribuir 
diretamente para a criação e 
proliferação dos mosquitos 
Aedes aegypti, causadores de 
doenças como a dengue, zika 
e chikungunya. 

De acordo com Portugal, 
para que o trabalho realizado 
não seja em vão, é importante 
que a sociedade colabore e 
não descarte lixo e objetos 

nos rios, mas sim em locais 
adequados. “É importante a 
participação e conscientização 
da população para evitar o 
descarte irregular de resíduos 
que possam contribuir para 
o assoreamento dos rios. La-
mentavelmente tem pessoas 
que realizam desta prática 
e causam danos no próprio 
curso d’água e em áreas de 
APP (Área de Preservação 
Permanente). Tratam-se de 
crimes ambientais e passíveis 
de sanções penais”, frisou o 
secretário.
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Frei Galvão supera duzentas demissões em 
três anos e entrave com multas rescisórias
No mesmo período foram quase quinhentos mil atendimentos; dificuldades da pandemia causam desequilíbrio

Em pouco mais de três anos, 
o Hospital Frei Galvão (HFG), 
em Guaratinguetá, registrou 
saldo de mais de duzentos 
postos de trabalho fechados. 
Entre março de 2020, mês 
do decreto de pandemia da 
Covid-19, e junho de 2023, a 
unidade fez 809 admissões e 
demitiu 1.012 profissionais. 
Com desequilíbrio financeiro 
confirmado pelo novo diretor 
geral, um dos grandes entraves 
para o hospital são as multas 
rescisórias.

Os dados foram informados 
pelo próprio hospital ao Jornal 
Atos. A unidade também frisou 
que, no mesmo período, foram 
realizadas 20.323 internações 
e 495.818 atendimentos no 
ambulatório. Os números não 
levam em conta os atendi-
mentos realizados no Pronto 
Socorro Municipal que, nesta 
mesma época, funcionava 
em um prédio anexo ao Frei 
Galvão.

Na última semana, o diretor 
geral, Hertes Hassegawa, con-
firmou que na pandemia foram 
feitas diversas contratações 
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de profissionais para atuar na 
linha de frente, nas áreas de 
enfermagem, assistencial (com 
médicos e fisioterapeutas) e 
logística, de acordo com a aber-
tura de novos leitos clínicos e 
de UTI (Unidade de Terapia 
Intensiva). Meses depois, com 
o avanço da vacinação e baixa 
das internações, os trabalha-
dores foram demitidos grada-
tivamente.

O custo das verbas resci-
sórias, de acordo com Hasse-
gawa, ficou com o HFG. “Os 
recursos efetivos referentes 
a todos os atendimentos que 
viessem complementar esse 
valor, para que a gente fizesse 
essa dispensa, estão vindo a 
conta-gotas pelo Governo Fe-
deral. Isso é difícil para colocar 
dentro do financiamento ou 
da nossa estrutura financeira 
a quitação disso tudo. Foi feita 
uma força-tarefa para fazer 
esse atendimento, para que 
desse resultado, e de fato foi 
dado esse atendimento, só que 
a conta ainda tem, de materiais, 
medicamentos, oxigênio, de 
médicos e dos funcionários 
que agora estão sofrendo”, 
detalhou.

Segundo o diretor, foram 
feitos acordos para parcelar 

algumas multas trabalhistas. 
“A gente não fica satisfeito 
com essa situação, a qual você 
dispensar um funcionário e 
ter que fazer o parcelamento 
da rescisão dele, ninguém fica 
feliz. Nós não ficamos felizes, 
estamos incomodados, mas nós 
estamos atrás de recursos junto 
ao Governo Estadual, que tem 
nos dado ouvidos para poder 
fazer com que a gente cumpra 
com as nossas obrigações”, 
complementou.

Piso salarial – Questiona-
do sobre o piso salarial para 
a enfermagem, Hassegawa 
confirmou que o representante 
jurídico do hospital se reuniu 
com o sindicato da categoria 
e ficou definido que serão 
aguardados sessenta dias para 
que o Governo defina a fonte de 
recursos para que os hospitais 
façam a implantação do piso. 
“Os públicos conseguem ga-
rantir com o orçamento anual, 
eles colocam no orçamento 
anual o piso, e quando virar 
o ano, ele (recurso) já está lá. 
Os filantrópicos e os hospitais 
contratados pelo serviço pú-
blico ou pela secretaria para 
fazer atendimentos não foram 
contemplados, por isso o prazo 
de sessenta dias”.

Foto: Leandro Oliveira

Acesso ao hospital Frei Galvão, que enfrenta problemas financeiros levados por demissões na pandemia

Cean recebe mais de R$ 1 milhão para atendimento em Cruzeiro
Centro de Apoio ao Animal qualifica clínica para fortalecer trabalho, que atingiu seis mil atendimentos em cinco anos

Com a sede administrativa 
em obras, o Cean (Centro de 
Apoio ao Animal) de Cruzeiro 
recebeu uma nova verba, no 
valor de R$ 1,4 milhão, para 
a ampliação do seu espaço 
de clínica. Em cinco anos de 
trabalho, o Centro superou 
seis mil atendimentos.

O novo aporte veio por 
emenda parlamentar do 
deputado Marco Bertaiolli 
(PSD), no valor de R$ 1 mi-
lhão, somados aos R$ 400 
mil oriundos dos cofres do 
Município.

A sede administrativa está 

Andréa Moroni
Cruzeiro

na fase final das obras e sen-
do decorada com homena-
gens a animais que tiveram 
histórias marcantes durante 
sua passagem pelo Centro.

A secretária de Assistência 
e Desenvolvimento Social 
e responsável pelo Cean, 
Hevelyn Sígolo Fonseca, 
explicou que a ampliação da 
área da clínica vai permitir o 
aumento de atendimentos e 
de castrações. “Vamos fazer 
uma obra no modelo hospi-
tal veterinário para que em 
médio ou longo prazo seja 
possível oferecer atendimen-
to 24 horas, com laboratório, 
raio x, ultrassom”.

Após cinco anos de atendi-
mentos, o Cean realizou qua-

se seis mil consultas labora-
toriais, mais de quatro mil 
castrações de cães e gatos 
e conseguiu a adoção para 
cerca de trezentos animais. 
“Desde sua criação, o Centro 
proporcionou o aumento do 
bem-estar animal e, em para-
lelo, a redução do abandono. 
Hoje a gente oferta consultas 
ambulatoriais gratuitas, bas-
ta ser morador de Cruzeiro. 
São trinta consultas por dia”, 
informou Hevelyn.

A clínica realiza castra-
ções mensais e criou um 
canal para receber denún-
cias sobre maus tratos de 
animais. “São 120 vagas 
para castração de animais 
de famílias com CadÚnico Castração realizada por veterinários do Cean; centro recebe nova verba

Foto: Reprodução

e protetores de animais. 
Temos também um canil 
com 200 vagas onde ficam 
animais vítimas de maus 
tratos ou em situação de 
extrema vulnerabilidade”, 
disse a secretária.

No último dia 17, o Cean 
recebeu a doação de um 
veículo 0 km, no valor de 
R$105,7 mil, comprado pela 
Prefeitura para ser usado em 
resgate e fiscalização. Atende 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, na Rodovia 
Deputado Nesralla Rubez, 
nº 2.760, na Vila Juvenal. 
Outras informações sobre 
adoção e o trabalho podem 
ser acessadas pelo WhatsApp 
(12) 93500-0005.



22 DE JULHO DE 20236

Santa Casa sofre com superlotação e fila
de pacientes para leito na UTI de Aparecida
Pacientes estão aguardando vagas pelo sistema Cross na região; ala atingiu sete mil atendimentos

A Santa Casa de Aparecida 
está sem leitos para internação. 
A superlotação atinge a clínica 
médica e a UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva). O hospital 
tem uma fila de pacientes es-
perando para uma vaga na ala 
de tratamento intensivo. 

Segundo o administrador 
da Santa Casa, frei Bartolomeu 
Schultz, essa superlotação é 
devido à alta de atendimentos 
de síndromes respiratórias, 
como a pneumonia, principal-
mente em idosos. “Nós temos 
nove leitos da UTI adulto e 25 
leitos de internação clínica. As 
internações são oriundas de 
Aparecida, Roseira e Potim”.

Com todos os leitos ocu-
pados, os pacientes ficam 
aguardando vaga através do 
Cross (Centro de Regulação de 
Ofertas de Serviços de Saúde). 
“Ficam aguardando vaga via 
Cross para hospitais da região, 
que infelizmente, também 
estão com a mesma situação”, 
explicou o frei.

O Pronto Atendimento (PA), 
administrado pela Santa Casa, 

Andréa Moroni
Aparecida

Entrada para recepção da Santa Casa de Aparecida; casos de síndromes respiratórias lotam UTI do hospital

Foto: Arquivo Atos

também registrou um aumento 
na procura nesse mês. De acor-
do com Schultz, o PA atende 
mensalmente de 5 a 6 mil 
pessoas, e nesse mês de julho 
o número já passou de sete mil. 
“Cresceu também o atendimen-

Contribuintes têm só até domingo para 
solicitar anistia de juros e multas em Pinda

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba continua rece-
bendo até o domingo (23) 
as solicitações para remissão 
de juros e multas de débitos 
municipais (ISS, IPTU, ISSQN 
e alvarás). O prazo, que já foi 
prorrogado, é a última data 
para moradores que desejam 
recorrer ao benefício.

A Lei da Anistia atende 
todos os tributos munici-
pais, exceto penalidades por 
infringências à legislação e 
multas de auto de infração, 
e oferece ao beneficiário 
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90% de desconto para paga-
mentos à vista ou 85% para 
parcelamentos em até seis 
vezes.

Na opção de parcelamento, 
o valor mínimo estipula-
do para cada parcela é de 
R$120,65, de acordo com 
a UFMP (Unidade Fiscal do 
Município de Pindamonhan-
gaba) em vigor.

As dívidas podem ser qui-
tadas total ou parcialmente, 
de acordo com a preferência 
do morador. No caso de não 
pagamento da primeira par-
cela, o benefício de anistia 
será automaticamente can-
celado, assim como a falta de 
débito de duas ou mais parce-

Foto: Arquivo Atos

A sede da prefeitura de Pinda, que encerra prazo de anistia no domingo 
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Importância da limpeza correta 
para a caixa d'água da sua casa
Águas Piquete reforça o papel da população com a maior qualidade da água

Para chegar à casa das pes-
soas com qualidade, a água 
passa por diversos processos 
e análises que vão desde a 
captação até a saída da esta-
ção de tratamento. No Brasil, 
aproximadamente 70% das 
internações hospitalares são 
causadas por doenças ad-
quiridas pela contaminação, 
aponta estudo da Associação 
Brasileira de Engenharia Sa-
nitária e Ambiental (ABES).  
A população deve fazer sua 
parte limpando corretamente 
a caixa d'água, garantindo 
um ambiente adequado e 
livre de bactérias que podem 
causar doenças como diar-
reia, hepatite, leptospirose, 
entre outras.

Da mesma forma que a 
implantação de reservatórios 
e a higienização periódica 
são açôes indispensáveis 
na rotina da Águas Piquete, 
a instalação e limpeza da 
caixa d’água individual é de 
extrema importância, pois 
garante a continuidade do 
abastecimento quando há 
interrupções temporárias, 

diminui a pressão da água 
evitando sobrecargas nas 
tubulações internas e propor-
ciona o uso mais econômico, 
além de preservar a sua 
qualidade.

Segundo a diretora opera-
cional da Águas Piquete, Mi-
rian Guillen, é fundamental 
que o morador acompanhe 
o estado de conservação da 
sua caixa d’água, realizando 
as limpezas periódicas e 
assegurando que ela esteja 
devidamente tampada. “É 
importante destacar que são 
reservatórios essenciais para 
garantir o abastecimento 
e preservar a qualidade da 
água. Esses recipientes de-
vem ser higienizados a cada 
seis meses para evitar o apa-
recimento de impurezas, que 
podem deixá-la imprópria 
para o consumo”, concluiu 
Guillen.
Para fazer a higienização

da caixa d’água,
siga algumas dicas:

1. Feche o registro ou prenda 
a boia;
2. Limpe primeiro a tampa e 
remova-a;
3. Mantendo um palmo de 
água no fundo e com saída 

tampada (para evitar que a 
sujeira escoe pelo ralo), lave 
o interior da caixa com um 
pano úmido. Caso ela seja de 
fibrocimento, substitua por 
uma escova de fibra vegetal 
ou de cerdas de plástico. Não 
use escova de aço, vassoura, 
sabão, detergente ou outros 
produtos químicos;
4. Retire a água da limpeza 
e a sujeira utilizando pá de 
plástico, balde e panos. Seque 
o fundo com um tecido limpo;
5. Quando o reservatório 
estiver seco e com a saída 
ainda fechada, deixe entrar 
um palmo de água e adicio-
ne 2 litros de água sanitária 

(esta proporção é para uma 
caixa-d’água de 1.000 litros);
6. Deixe essa solução desin-
fetante repousar por duas 
horas. Com a ajuda de balde 
ou caneca de plástico, molhe 
as paredes internas da caixa 
e da tampa, incluindo as 
bordas. Faça isso a cada meia 
hora até completar o tempo;
7. Após esse período, abra a 
saída e esvazie a caixa. Abra 
todas as torneiras e acione 
as descargas para desinfetar 
todas as tubulações da casa;
8. Depois de abrir o regis-
tro (ou soltar a boia), use a 
primeira água para lavar 
banheiro ou pisos.

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/
SP em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o 
acesso da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz 
parte da Iguá Saneamento. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento 
e na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de 
concessões e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está 
presente em 39 municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, 
Santa Catarina, São Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões 
de pessoas. Signatária da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações 
Unidas), a companhia assumiu o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do 
CEBDS em parceria com o wbcsd. Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do 
primeiro título verde da América Latina para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da 
água, em 2022, foi uma das condecoradas no programa de Reconhecimento IWA Climate Smart 
Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe renderam entrar no ranking da GRESB (Global 
Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou presença como 1º lugar na categoria 
saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP Open Corps 2022. Ainda neste 
ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio Nacional de Qualidade em 
Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, uma ótima empresa para 
se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

SINDICATO DOS METALÚRGICOS 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 

A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES 
NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE 
MATERIAL ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E 
REGIÃO, no uso das atribuições que lhe confere o estatuto e 
a legislação vigente, convoca todos os trabalhadores das 
empresas Cecal Indústria e Comércio Ltda, e  Cecal Tecno 
Indústria e Comércio de Equipamentos Sob Encomenda 
Ltda a participarem da Assembleia Extraordinária, que se 
realizará no próximo dia 28 de julho de 2023, às 14h00, em 
convocação única, respeitando quorum legal, na área de 
lazer da empresa, situada na Rodovia Washington Luiz, 
km191, no bairro Quatinga, na cidade de Lorena/SP, para 
tratar de assuntos de relevante interesse da 
cotegoria.Lorena, 22 de julho de 2023. 

 

José Luiz de Souza Azevedo 
Diretor/Presidente 

  
 

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 56/2023 - PROCESSO 359/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é a Registro de Preços 
para aquisição de material de consumo para o Centro de Esterilização Animal – 
CEA – pelo período de 12 meses, que do dia 21 de julho de 2023 a 10 de agosto de 
2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços 
referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.licitalorenasp.com.br/
home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-
155?windowId=7ed/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 10 de agosto de 2023 
às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir 
das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 
17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 

 

 
 

 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO (PRESENCIAL) n° 031/2023 - Edital nº 063/2023 – Proc. Adm. Mun. 
n° 171/2023  
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: menor valor unitário por item. 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS, PARA 
ATENDER ÀS DEMANDAS DA ASSISTÊNCIA FARMACÊUTICA DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES CONSTANTES 
NO TERMO DE REFERÊNCIA E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL. 
DATA DA REALIZAÇÃO: 04 de agosto de 2023  
HORÁRIO DE INÍCIO: 14:00 horas (horário de Brasília) - início do credenciamento. 
LOCAL DA REALIZAÇÃO DA SESSÃO: Sala de reuniões da Prefeitura Municipal de 
Cachoeira Paulista - SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, Cachoeira 
Paulista/SP, CEP 12.630-000.  
EDITAL na íntegra poderá ser consultado na Sala de Licitações e Compras da Prefeitura 
Municipal de Cachoeira Paulista– SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, 
Centro, Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-000.e-mail: 
licitacoes@cachoeirapaulista.sp.gov.br, telefone: 12 31866022 / 12 3186 6010. 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO (PRESENCIAL) n° 032/2023 - Edital nº 064/2023 – Proc. Adm. Mun. 
n° 172/2023  
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: menor valor unitário do item. 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO FUTURA E PARCELADA 
DE MATERIAL DE GLICEMIA, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA, E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL. 
DATA DA REALIZAÇÃO: Dia 04 de agosto de 2023 
HORÁRIO DE INÍCIO: 9:30 horas (horário de Brasília) - início do credenciamento. 
LOCAL DA REALIZAÇÃO DA SESSÃO: Sala de reuniões da Prefeitura Municipal de 
Cachoeira Paulista - SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, Cachoeira 
Paulista/SP, CEP 12.630-000.  
EDITAL na íntegra poderá ser consultado na Sala de Licitações e Compras da Prefeitura 
Municipal de Cachoeira Paulista – SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, 
Centro, Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-000. e-mail: 
licitacoes@cachoeirapaulista.sp.gov.br, telefone: 12 3186 6022 / 12 3186 6010.  
 

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Concorrência Pública nº 006/23. 
Objeto: Venda de lotes residenciais, na planta, do loteamento “Jardim do Vale 
II”. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA 
PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 
147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 28/08/2023 às 14:00 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Concorrência Pública nº 007/23. 
Objeto: Outorga de concessão de direito real de uso de imóveis públicos 
localizados no Polo Industrial 2. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da 
sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA 
ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 
29/08/2023 às 14:00 horas.

to no PA, principalmente pelo 
período de férias e o grande 
número de romeiros”, contou 
o religioso.

Para evitar uma lotação 
ainda maior do PA, frei Barto-
lomeu pede que os moradores 

procurem primeiro o atendi-
mento nos postos de saúde. 
“Grande parte dos casos podem 
ser resolvidos nas unidades de 
saúde. O morador deve procu-
rar o PA somente em caso de 
urgência/emergência”.

las vencidas, que acarretará 
no bloqueio do morador para 
uma nova solicitação.

Os interessados em aces-
sar o benefício devem estar 

com o cadastro imobiliário 
atualizado. A solicitação é 
realizada online pelo link 
pindamonhangaba.1doc.com.
br/atendimento.
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Silveiras prepara primeira Festa Literária com quatro dias
Flis promete reunir escritores e população; proposta do novo evento é promover atividades de incentivo à leitura

A Prefeitura de Silveiras 
realiza entre os dias 3 e 6 de 
agosto a primeira edição da 
Flis (Festa Literária de Silvei-
ras). O evento, que terá estru-
tura montada no entorno do 
Rancho do Tropeiro, na praça 
Tenente Anacleto Ferreira 
Pinto, aborda o tema “A pa-
lavra na literatura regional”, 
em ação que busca fomentar a 
literatura e a cultura regional.

Com uma programação 
gratuita, a Festa Literária 
trará ações para crianças, 
jovens e adultos, com sessões 
de bate-papo com escritores 
convidados, lançamentos e 
exposição de livros, apresen-
tações musicais e palestras, 
além de um concurso literário 
que deve agitar o festejo. O 
evento conta com barracas 
de comidas e bebidas típicas 
e exposição de artesanatos 
locais.

Será apresentado o resulta-
do do concurso desenvolvido, 
durante o primeiro semestre 
de 2023, com os alunos da 
rede municipal e estadual da 
cidade. 

“Um dos objetivos é a inte-
gração entre o trabalho das 
crianças com a Festa Literária. 
O encontro não é somente 
para os adultos, mas também 
para as crianças e os jovens. 
Queremos mostrar para eles 

Thales Siqueira
Silveiras

do Vale Histórico Paulista”, “O 
legado do romancista silvei-
rense Vicente Felix de Castro” 
e “A influência tropeira no 
Vale Histórico”.

No último dia da Festa 
Literária haverá um café da 
manhã, seguida da palestra 
com o tema “O Lúdico na 
Educação” e a premiação do 
Concurso Literário. Durante 
todos os dias do evento, no 
prédio da antiga cadeia, será 
realizada uma exposição de 
artes plásticas com as obras 
de artistas locais.

Para Edmundo Carvalho, 
um dos propósitos é aproxi-
mar ainda mais a comunida-
de de Silveiras e a literatura 
com a população, escritores 
e editoras para o fortaleci-
mento da cultura regional. 
“Um dos nossos objetivos é 
mostrar para as pessoas da 
cidade, para os estudantes, 
que o escritor não é um 
bicho de sete cabeças, uma 
coisa inatingível, que pode 
estar entre nós. A intenção 
é desmistificar isso, trazer 
a literatura para mais perto 
das pessoas comuns, mostrar 
a importância da literatura, 
do escritor, das editoras, de 
ter o livro sempre como um 
companheiro, um amigo”.

a importância da literatura”, 
destacou o presidente do 
Comtur (Conselho Municipal 
de Turismo) e idealizador da 
Flis, Edmundo Carvalho.

No dia 3 de agosto, a Flis 
terá abertura a partir das 19h 
com uma mesa que contará 
com a presença do prefeito 
Guilherme Carvalho (PSDB). 
No mesmo dia haverá expo-
sição sobre a vida e obra do 
professor José de Miranda 
Alves e apresentação do Coral 
Unavoz de Cruzeiro.

Dia 4, serão realizadas 
apresentações culturais de 
crianças e jovens estudantes 
da cidade, um bate-papo so-
bre literatura infanto-juvenil 
e palestra do escritor Sílvio 
Ferreira Leite com a temáti-
ca “Você quer escrever um 
livro?”. Encerram a programa-
ção do dia uma palestra sobre 
a formação do povoado de 
Silveiras, uma apresentação 
de jongo e o debate “Vale 
Literário - ontem e hoje”, com 
a presença do Instituto Ruth 
Guimarães, de Cachoeira 
Paulista.

O terceiro dia do evento (5) 
terá recreação infantojuvenil 
organizada pelo Sesc (Serviço 
Social do Comércio) e três pa-
lestras, “Sabor na Literatura 

Férias alavancam turismo e Aparecida se 
aproxima de patamar anterior à pandemia
Setor hoteleiro estima atingir em julho 70% dos 737 mil turistas registrados no mesmo mês em 2019

Ruas cheias, muita movi-
mentação de turistas e entra 
e sai de lojas ou na feira livre. 
Parece a descrição de um fim 
de semana, mas isso tem sido 
registrado até nas segundas-
-feiras em Aparecida. Julho é 
o período de férias escolares e 
muitas famílias escolhem como 
destino a capital católica. A mo-
vimentação reflete no aumento 
das vendas de ambulantes e 
comerciantes. Até o fim do mês 
são esperados cerca 520 mil tu-
ristas, de acordo com Sinhores 
(Sindicato dos Hotéis, Bares e 
Restaurantes de Aparecida e 
Região).

Segundo o Sindicato, o mês 
de julho sempre foi considera-
do bom devido ao período de 
férias escolares. Neste ano não 
é diferente e o setor acredita 
que deve chegar a 70% o núme-
ro de turistas, na comparação 
com 2019, o último ano antes 
da pandemia.

“Ainda não se pode mensurar 

Da Redação 
Aparecida

a quantidade de hóspedes que 
visitaram e que ainda estarão 
em visita até o final do mês, 
pode-se notar um número bem 
expressivo de turistas pelas 
ruas da cidade. No ano de 2019 
a cidade contou com o total de 
737,5 mil visitantes no mês 
todo, mas frente a tudo o que o 
país sofreu nestes últimos dois 
anos, acreditamos que a mé-
dia de visitantes será de 70% 
comparada ao ano de 2019”, 
destacou o vice-presidente 
Valdecir Henrique Camargo.

Ainda segundo o Sinhores, 
a previsão é de que o setor tu-
rístico de Aparecida leve ainda 
mais três anos para voltar ao 
patamar de 2019 devido à crise 
econômica que o país enfrenta 
desde 2020.

A alta procura por hospe-
dagem e compras na cidade 
vão ao encontro da tendência 
de crescimento do número de 
romeiros em Aparecida. Em 
2019, último ano antes da pan-
demia, a cidade recebeu 11,9 
milhões de turistas. Fortemente 
impactada pela Covid-19 em 
2020 e 2021, Aparecida rece-

beu 3,3 milhões e 5 milhões 
de devotos, respectivamente. 
No ano passado foram oito 
milhões de turistas.

“Eu já vim três vezes esse ano 
(para Aparecida). Venho com 
grupo de colegas da diocese, 
mas dessa vez vim com a minha 
família, filha, neto, genro. É di-
fícil conseguir vir todo mundo, 
só dá em julho ou dezembro, 
mas no fim do ano é muito 
complicado por Natal e festas 
de fim de ano”, contou a dona 
Judite Figueira, aposentada de 
Pouso Alegre-MG.

Para quem vende, o movi-
mento nos dias de semana 
aumenta o faturamento men-
sal. “Ainda não está perto do 
que era nos meses de férias 
de antes (da pandemia), mas 
em vista do que tem sido nos 
últimos três anos, está ótimo. 
Segunda, terça, quarta ainda 
tem romeiro na cidade. Na 
quinta já tem gente chegando 
para o fim de semana. Pra (sic) 
nós, isso faz a diferença”, desta-
cou Adilson Pereira dos Santos, 
que trabalha como ambulante 
na cidade.Movimentação de romeiros em Aparecida tem surpreendido, meses antes do período da Padroeira

Foto: Leandro Oliveira

Crianças escolhem livros em exibição durante festival de literatura; Silveiras promove seu evento literário 

Foto:  Reprodução EBC



22 DE JULHO DE 20238


